

# L'ALTERNATIVE

Toute l'actualité | Spécial été | Nous rejoindre



## A votre agenda

31 août: course contre la montre (JA+)

2 septembre: conseil communal (attention: c'est un lundi)

5 septembre (19h30): quelle Vi(II)e voulons-nous?

7 & 10 septembre: distribution de l'Alternative (brocante & marché)

14 septembre: village gourmand (JA+)

## Rejoindre A+

Vous pouvez nous soutenir en versant une cotisation (20€ ou 10€ étudiant ou pensionné) sur notre compte: BE35 0689 3250 0837 et ainsi participer à notre AG de ce 26 juin

**Arnaud Fagard**, trésorier  
[arnaudfagard@gmail.com](mailto:arnaudfagard@gmail.com)



**Pas de Conseil communal en été ? Pas grave ! Alternative plus ne s'arrête jamais et en profite pour vous dévoiler les dessous de son travail d'équipe.**

**1. Notre projet pour le « Britannique »** : La Région Wallonie-Bruxelles veut vendre ce fleuron patrimonial spadois pour rassembler sur un même site et dans un immeuble rénové, à l'hôtellerie, les internats garçons et filles. Récemment, à la RTBF, la bourgmestre a émis l'idée d'un projet de réunification Hôtel de Ville-CPAS au Britannique. Ceci nous a posé question : à quoi, dans ce cas, a servi l'étude architecturale présentée en janvier à l'ensemble des mandataires communaux et sociaux, qui consistait à rassembler à l'Hôtel de Ville les deux entités, administration et CPAS ? (Le site de la rue Hanster aurait été vendu à un promoteur immobilier pour y créer du logement.) Et est-il judicieux de vendre l'hôtel de ville pour en faire un nouvel hôtel ? Alternative plus a eu une autre idée : pourquoi ne pas créer au Britannique, moyennant des rénovations et aménagements, du logement intergénérationnel ? Qu'est-ce que c'est ? Un concept novateur et social qui consiste à mélanger dans un immeuble des familles jeunes et des aînés isolés, afin qu'un échange entre les différents occupants puisse s'opérer et qu'un système de partage et de services rendus tels que garde d'enfants, devoirs, courses... puisse s'installer ; les locataires peuvent ainsi partager des pièces

communautaires, prendre des repas ensemble, cuisiner les produits du jardin, communautaire également, vivre enfin ensemble tout en restant chez soi puisque l'espace privé reste inviolable. Cette solution d'avenir a été initiée par **Paul Mordan** pour notre ville qui compte tout de même plus de 24% de personnes de plus de 65 ans et seulement 19% de jeunes de moins de 20 ans. Des espaces de co-working peuvent également trouver place dans cet immeuble convivial et polyvalent, créant ainsi une activité économique et sociale et générant de la vie dans un quartier proche de l'autoroute et de grandes surfaces. Une plus-value certaine pour un site qui mérite de devenir à la fois habitat, espace de travail et éco-culture, dans un esprit nouveau. Ce projet dévoilé à la presse le 25 juillet sera discuté prochainement avec la majorité dans un esprit serein, ouvert, apolitique et résolument citoyen. Alternative plus ne s'oppose nullement au projet de la majorité mais souhaite simplement explorer d'autres pistes. Un entrepreneur est déjà intéressé par le projet et nous apporte son soutien.

**2. La commission « Déchets sauvages »** : Spadel a offert à la Ville une enveloppe de 20 000 euros destinée à traquer les déchets sauvages. Une commission a donc été créée sous l'égide de l'échevin de l'Environnement. Alternative plus a pris les choses à bras-le-corps : **Luc Moens**, notre représentant A+, a organisé une réunion entre membres et sympathisants, un brain storming sympathique au cours duquel trois axes de travail se sont vite dessinés : information-éducation-sanction/répression. Cette base de travail a été affinée et envoyée sous forme de tableau à chacun afin que, dans une liste d'actions concrètes, il choisisse celles qui lui paraissaient prioritaires. Alternative plus a également publié ce sondage sur sa page Facebook, nous permettant de récolter un éventail plus large de réponses. **Luc Moens** en a fait la synthèse et s'apprête à présenter le résultat de votre énorme travail à la commission « déchets sauvages » du 29 août. Vous avez été très nombreux à participer, merci pour votre engagement et pour vos idées, souvent originales et humoristiques, et surtout visionnaires et éducatives. Mais attention, Monsieur l'Echevin de l'Environnement : il ne reste que 4 mois pour bénéficier des subsides de Spadel... !

**3. Une balade en joëlette...** **Thierry Thysebaert**, kiné et guide-nature, nous a branchés sur l'idée de faire plaisir à des personnes à mobilité réduite en leur permettant de se promener dans la forêt en toute sécurité : grâce à une joëlette ! Cet engin monté sur une roue de moto, tracté et poussé à la fois par deux personnes, permet de sortir des sentiers battus et d'aller enfin vers la nature au lieu de la regarder de loin ou d'arpenter un parc. C'est ainsi que dimanche 10 août, **Lohan Laboury, Philippe Wergifosse, Annick Uenten, Luc Moens, Fabienne Dorval**, ainsi que leur famille et leurs amis, ont pris joyeusement le chemin de Bérinzenne pour offrir à une connaissance à mobilité réduite un parcours sauvage et inhabituel au sein de la Fagne spadoise, fleurie de canules et battue par le vent. Notre guide s'est révélé un conteur intarissable dans son domaine de prédilection : l'histoire de nos environs, la géologie des lieux, le nom des plantes qui nous entourent. Au fait, saviez-vous qu'il faut plusieurs dizaines d'années à l'eau que vous buvez au Pouhon Pierre-le-Grand pour percoler depuis le plateau de Berinzenne à votre gobelet, en se chargeant de tous les minéraux qui lui donnent à l'arrivée ce goût de fer si puissant?



**4. Une nécessaire commission « Inclusion »**... voulue par la majorité, mais toujours pas mise en place, hélas. Suite à la promenade décrite ci-dessus, il nous semble pourtant plus que nécessaire de penser la ville autrement et de l'adapter à nos amis PMR, qui souffrent de trottoirs défectueux, de places de parking trop peu nombreuses ou de renoncement à certaines activités parce qu'inaccessibles. **Lise Deltenre** est notre représentante « Inclusion » et en nous explique l'esprit : L'inclusion cherche prioritairement à transformer la société et à lever les obstacles à l'accessibilité de tous aux structures ordinaires d'enseignement, de santé, d'emploi, de services sociaux, de loisirs, etc. Toutefois, **Lise Deltenre** déplore que, malgré sa spécificité démographique (24% de personnes de plus de 65 ans ; nombreuses institutions spécifiques pour personnes handicapées), Spa n'en soit encore qu'à des balbutiements. Alternative plus se propose donc de créer un groupe de travail ouvert à tous sur l'inclusion afin de communiquer sur ce qui existe déjà dans la commune (solutions, subsides...) et de réfléchir à des pistes permettant de mettre rapidement en place des actions concrètes.

**5. Alternative plus travaille dans d'autres commissions internes** : Les Jeunes A+ vous invitent à réfléchir sur un sujet qui ouvre toutes les perspectives... : « Quelle Vi(II)e voulons-nous ? ». Laissez-vous aller à rêver un impossible rêve, comme disait Jacques Brel. Mais au fait, pourquoi IMPOSSIBLE ? Si vous avez des idées de changement, de projets qui créent du lien, qui donnent du sens et sont réjouissants, rejoignez l'équipe des Jeunes A+, en collaboration avec « La troisième Voie », et la dynamique animatrice de cette activité ; grâce à une animation participative et originale, en intelligence collective, vous pourrez dessiner les bases de notre vie commune au sein de notre belle cité. Et peut-être démarrer un processus visant à concrétiser ce rêve partagé... ! RV Vinàve des Capucins, rue du Waux-Hall 39 à Spa le 5 septembre à 19h30, en compagnie de **Lohan Laboury, d'Arnaud Fagard, d'Arnaud Weber, de Mélissa Leemans** et de **Lucien Hurlet** notamment.

**La commission Patrimoine** d'Alternative plus œuvre depuis un moment déjà avec différents acteurs compétents et experts locaux à l'élaboration d'un cadastre du patrimoine spadois non classé, afin de le protéger et d'établir autour de lui une « ceinture de sécurité ». Ces mesures de protection assureront à l'avenir le respect de nos petits monuments, sites ou éléments anciens dont la valeur sera ainsi reconnue.

**6. Alternative plus est présent également dans les commissions externes** : Celles-ci sont organisées par le pouvoir en place ; dans chacune d'elles nous avons des représentants qui font entendre leur voix et assurent un suivi des différentes actions entreprises. Un petit tour d'horizon qui va rapidement vous éclairer :

- ✦ Agence locale pour l'Emploi : Laurence Minsart et Eric Schumacher
- ✦ Centre Jeunes : Mélissa Leemans
- ✦ Royal Festival de Théâtre : Ginette Doyen, Vinciane Mathieu, Arnaud Fagard et Arnaud Weber
- ✦ Centre culturel : Lohan Laboury et Arnaud Weber
- ✦ Petite Enfance : Lise Deltenre
- ✦ Fédération thermale : Eric Schumacher
- ✦ Vedia : Fabienne Dorval

## Nous contacter?

Vous pouvez nous contacter et envoyer vos remarques et vos questions par mail: [info@alternative-plus.be](mailto:info@alternative-plus.be), via facebook ou au 0494/82.66.90

## Nos projets

Restaurer le parcours santé (parcours Vita)

Renouveler le fléchage et le balisage des promenades

Rénover le skate-park et le terrain de basket

Créer une application communale à télécharger sur son téléphone pour obtenir diverses informations telles que les travaux en cours, les déviations, etc.

Obtenir le label « Commune étoilée »

Créer un label « Commerce tenants acceptés »

Favoriser la circulation et le parking des motos en partenariat avec Fédémot

Recenser les SDF à Spa

Créer un restaurant communautaire à l'usage des plus démunis, ou au moins une distribution de soupe chaude

Installer des abris de nuit lors du plan « Grands froids »

✦ Conseil consultatif des Sports : Lise Deltenre, Jean-Yves Delsaux, Philippe Wergifosse

✦ Conseil consultatif de la Jeunesse : Lohan Laboury

✦ Conseil consultatif de la Vie associative : Jean-Yves Delsaux, Ginette Doyen, Didier Espreux

✦ Conseil consultatif de l'Accueil : Laurence Minsart

✦ Conseil consultatif des Aînés : Ginette Doyen

✦ Conseil consultatif de la Communication : Lohan Laboury et Didier Espreux

✦ Conseil consultatif de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique : MéliSSa Leemans, Vinciane Mathieu et Lucien Hurlet

✦ Conseil consultatif de la Participation citoyenne : Fabienne Dorval

✦ Logivesdre : Laurence Minsart

✦ Manufacture des Bois et Jolités : Vinciane Mathieu

✦ CCCPH (personne handicapée) : Lise Deltenre

✦ Groupe de Travail Spadel (« Déchets sauvages »): Luc Moens

### 7. ...Et les Jeunes A+ ont des projets en vue aussi :

Que diriez-vous d'un « Contre-la-montre » géant dans notre belle cité ? En fonction du nombre d'inscrits, des équipes seront formées afin d'arpenter les quatre coins de la ville à la recherche d'indices. Les premiers à les avoir rassemblés devront revenir avec un « totem », bien dissimulé au préalable, évidemment ! Un moment de jeu entre amis à terminer en beauté devant un délicieux barbecue, le 31 août à 14h au départ du parc de Sept-Heures, sous la galerie Léopold.

Fini de jouer, place à la B.A. : nos espaces publics sont envahis de mauvaises herbes en raison de l'interdiction d'utilisation du glyphosate (et c'est une bonne chose !). Les Jeunes A+ vous proposeront bientôt de venir désherber le cimetière de Spa (commençons par-là) en leur compagnie ; une initiative sympathique et citoyenne, facile à faire et conviviale. D'autres informations bientôt dans notre prochain journal et sur notre page Facebook. Merci d'avance aux joyeux compagnons qui nous rejoindront !